

öffentlich

Vorlage Nr. 689/2022-SBB

Stand 14.11.2022

Betreff Bericht über den Betriebsteil HallenFreizeitBad**Beschlussentwurf**

Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis

Sachverhalt**Besucherzahlen Hallenbad**

Monat	Hallenbad			Schulen	Sauna	Summe
	Erwachsene	Kinder 0 - 2 Jahre	Jugendliche			
Aug. 22	9.233	767	7.737	3.960	859	22.556
Sep. 22	3.622	288	1.906	5.280	893	11.989
Okt. 22	2.705	155	1.596	2.640	1.109	8.205
Summe	6.327	443	3.502	7.920	2.002	20.194

In den Monaten August bis Oktober 2022 flachten die Besucherzahlen erwartungsgemäß ab, da die Sommersaison mit der gleichzeitigen Öffnung des Freibades beendet wurde. Im Durchschnitt besuchten das Hallenbad im August 2022 572 Besucher*innen pro Tag, im September durchschnittlich 194 Besucher*innen pro Tag und im Oktober durchschnittlich 144 Besucher*innen pro Tag.

Besucherzahlen Sauna

Die Besucherzahlen der Sauna orientieren sich an denen der Sommervormonate. Die „kalte Saison“ hat noch nicht begonnen, da der September und auch der Oktober 2022 meteorologisch als sehr warm eingestuft wurden und somit die Gäste ausgeblieben sein könnten. Als Anregung dürften auch die überall gestiegenen Kosten die Geldbörsen der Besucher*innen drücken. Im August besuchten die Sauna durchschnittlich 37 Personen, im September durchschnittlich 43 Personen und im Oktober 48 Personen am Tag. In dieser Berechnung sind die geschlossenen Tage (Dienstag & Donnerstag) bereits berücksichtigt.

Des Weiteren haben wir einen Damensaunatag wiedereingeführt. Dieser findet jeden Montag statt und wurde bisher sehr positiv aufgenommen.

Schulschwimmen

Die Zahl der Nichtschwimmer hat sich durch die Corona-Jahre 2020 bis Mitte 2022 drastisch erhöht. Somit besteht für die Schulen ein sehr hoher Bedarf, den Schüler*innen das Schwimmen beizubringen. Demnach ist die Nachfrage nach den Wasserzeiten bei uns im HallenFreizeitBad Bornheim sehr hoch. Dennoch hat das Schulamt durch die Finanzierung klargestellt, dass nicht alle Schulen diese gewünschten Wasserzeiten bekommen. Folgerichtig müssen die Schulen und dessen Lehrkräfte versuchen mit der höheren Anzahl an Schüler*innen mit den gegebenen Wasserzeiten und Bahnen zurechtzukommen. Zurzeit

haben die Schulen folgende Schülerzahlen, mit denen Sie wöchentlich zum Schwimmunterricht erscheinen:

Schulen Stadt Bornheim	Anzahl Personen pro Woche
Europaschule Bornheim	360
AvH-Gymnasium	200
Heinrich-Böll-Gesamtschule	102
Bornheimer Verbundschule	25
Grundschule Bornheim	85
Grundschule Hersel	65
Grundschule Merten	50
Grundschule Rösberg	50
Grundschule Roisdorf	60
Grundschule Sechtern	50
Grundschule Walberberg	60
Grundschule Waldorf	50
Summe	1.157

Auswärtige Schulen	Anzahl Personen pro Woche
Ursulinenschule Hersel (Gymn.)	30
Ursulinenschule Hersel (Real.)	30
Vorgebirgsschule (GBS Alfter)	23
Schule an der Wicke	16
St. Ansgar Schule	8
Ernst-Jandl-Schule (LVR)	16
Gesamtschule Weilerswist	40
Summe	163

Demnach errechnet sich eine wöchentliche Schülerzahl von 1.320 Schüler*innen die das HallenFreizeitBad besuchen und durch Lehrkräfte das „Schwimmen“ erlernen.

Hundeschwimmen

Auch in diesem Jahr veranstalten wir das Hundeschwimmen. Das Hundeschwimmen fand am Samstag, den 24.09.2022 stand. Hierbei verzeichneten wir 151 Hunde und 238 Begleiter*innen. Die Resonanz der Besucher*innen war äußerst positiv. Im Jahr 2023 wird darüber nachgedacht, dass Hundeschwimmen auch an mehreren Tagen anzubieten – über eine entsprechende Umsetzung wird nachgedacht.

Weltkindertag

Am Sonntag, den 25.09.2022 haben wir für Weltkindertag den Kindern den Eintritt geschenkt. Letztlich haben 83 Kinder freien Eintritt erhalten. Voraussetzung war, dass die Eltern den vollen Eintrittspreis bezahlt haben. Um im Folgejahr einen besseren Erfolg dieser Maßnahme zu verspüren planen wir im Vorfeld eine bessere Marketingkampagne.

Maßnahmen zur Energieeinsparung

Das HallenFreizeitBad hat das Außenwarmbecken geschlossen um Energie einzusparen. Durch das Beheizen des Außenwarmbeckens muss ein hoher Energieaufwand betrieben werden, um stetig die Temperatur zu halten. Durch die kalte Außentemperatur muss somit stetig viel Energie aufgebracht werden.

Des Weiteren wurde die Loftsauna im Saunabereich geschlossen. Dies ist eine von 5 Saunamöglichkeiten im Saunabereich. Die Loftsauna ist das größte und somit vom Energieverbrauch größte Einsparungspotenzial im Saunabereich, den wir als HallenFreizeitBad umsetzen können. Es ist außerdem gewährleistet, den Saunabetrieb an den fünf Öffnungstagen unter diesen Umständen weiter zu betreiben.

In der Anlage listen wir die Verbräuche im Bereich Strom von 2022 im Vergleich zu den Vorjahren in kWh auf.